

特集 北陸新幹線開業

# これがわが社のイチ押しです

記事5～6面



北陸新幹線開業を前に控えた金沢駅。金沢市の金沢城公園。イトアップが行われるなど、さまざまな開業イベントで盛り上がる。金沢駅構内の観光案内所も9日にリニューアルオープンし、石川、金沢市などの観光情報の発信を強化している。能登を舞台としたNHKの朝の連続ドラマ「まれ」の放送も今月30日に始まり、観光に追い風になりそうだ。輪島市の観光施設「輪島キリコ会館」は、旧施設を閉鎖し、今月29日に輪島港マリントワンに新築オープン。能登地方の夏の祭りに引き出される巨大な御神灯「キリコ」を展示する。輪島塗の奥深さに触れられる新しい「輪島塗会館」も同じ日にオープンする。

「気軽に行く」を意識。エイチ・アイ・エス（HIS）は、首都圏発に新幹線開業特集を掲載し、個人旅行商品「おすめ」北陸新幹線開業スペシャルを、ウェブで紹介している。1月23日から、店頭で2月15日から販売している共同企画商品「HIS北陸新幹線商品は、昨年HISの商品と比較して5倍前後の集客になっている」という。

同商品は、初めて北陸を訪れる首都圏在住の20～40代前半の比較的真面目な主要ターゲットに設定している。日本旅行の商品とは、ホテルの選定やパンフレットのレイアウトなどで差別化している。

内営業部北陸営業グループ。特に、新幹線往復乗車券を、それまでの4人か

速カーフェリー「あかね」が4月21日に就航。所要時間は1時間ほど短縮され、約1時間40分で結ばれる。

## HIS 「気軽に行く」を意識

エイチ・アイ・エス（HIS）は、首都圏発に新幹線開業特集を掲載し、個人旅行商品「おすめ」北陸新幹線開業スペシャルを、ウェブで紹介している。1月23日から、店頭で2月15日から販売している共同企画商品「HIS北陸新幹線商品は、昨年HISの商品と比較して5倍前後の集客になっている」という。

同商品は、初めて北陸を訪れる首都圏在住の20～40代前半の比較的真面目な主要ターゲットに設定している。日本旅行の商品とは、ホテルの選定やパンフレットのレイアウトなどで差別化している。

内営業部北陸営業グループ。特に、新幹線往復乗車券を、それまでの4人か

速カーフェリー「あかね」が4月21日に就航。所要時間は1時間ほど短縮され、約1時間40分で結ばれる。

速カーフェリー「あかね」が4月21日に就航。所要時間は1時間ほど短縮され、約1時間40分で結ばれる。

2015年3月14日 北陸新幹線東京—金沢間 開業

見どころ、楽しさ、なつかしさ。能登の里山里海に会いに行く。

長い時間をかけて自然と調和した人の営みがつくりあげた「能登の里山里海」に、是非お越しください。

約2時間28分 東京 北陸新幹線 金沢

2015年2月28日「能越自動車道・七尾氷見道路」開通

# 北陸新幹線が開業

## 沿線地域の観光活性化

北陸新幹線が14日に開業する。延伸区間の金沢—長野沿線。さらには周辺の観光地域にとって誘客拡大への絶好のチャンスが訪れた。今年、国内観光の話題としては最大級で、消費者やメディアの注目は高い。一方で、地域資源の磨き上げや国内外への情報発信、フームに終わらせないリピーターづくりなど、地域や旅行会社の取り組みが試される時でもある。新幹線開業を通じた継続的な観光の活性化が期待される。

### 体験、周遊に新たな魅力

石川県 金沢駅が玄関口となる石川県。金沢市の金沢城公園。イトアップが行われるなど、さまざまな開業イベントで盛り上がる。金沢駅構内の観光案内所も9日にリニューアルオープンし、石川、金沢市などの観光情報の発信を強化している。能登を舞台としたNHKの朝の連続ドラマ「まれ」の放送も今月30日に始まり、観光に追い風になりそうだ。輪島市の観光施設「輪島キリコ会館」は、旧施設を閉鎖し、今月29日に輪島港マリントワンに新築オープン。能登地方の夏の祭りに引き出される巨大な御神灯「キリコ」を展示する。輪島塗の奥深さに触れられる新しい「輪島塗会館」も同じ日にオープンする。

### 富山県高岡市の金屋町の町並み



富山県高岡市の金屋町の町並み

### 高田城と夜桜（新潟県上越市）



高田城と夜桜（新潟県上越市）

### 長野県飯山市の菜の花公園と斑尾山



長野県飯山市の菜の花公園と斑尾山

### 福井県 北陸新幹線の金沢—福井・敦賀間の開業はまた先だが、福井県の観光地も金沢開業を踏まえて受け入れ態勢の整備を進めている。

北陸新幹線の金沢—福井・敦賀間の開業はまた先だが、福井県の観光地も金沢開業を踏まえて受け入れ態勢の整備を進めている。あわら市のあわら温泉は、旅館の女将がそろって日本酒の利き酒の資格を取得したり、広場に足湯、戸湯をオープンさせたりするなど、おもてなしや地域づくりを強化。あわら温泉は今年、開業130周年を迎え、8月から記念イベントを展開する。

### 福井県 飯山駅が停車駅となる長野県、飯山市と周辺8市町村は、信越自然郷として広域での誘客に取り組んでいる。

飯山駅が停車駅となる長野県、飯山市と周辺8市町村は、信越自然郷として広域での誘客に取り組んでいる。信州いやま観光局は、4月25日～5月24日の休日を中心に、飯山駅を起点とする半日バスツアー「おさなはバスで花めぐり」を、春の菜の花や桜、ミズバショウなど、花をテーマに信越自然郷の各地を巡る5ルートを設定している。

飯山線では4月4日に観光列車「おいっこ」が運行を開始。山や川、田園などどこか懐かしい風景が広がる長野—飯山—十日町間を結ぶ。十日町駅では、一部の運行日を除き、酒をコンセプトにした観光列車「越乃Shukura」とも接続する。

新潟県 新潟県の新幹線停車駅は上越妙高と糸魚川。14日から「うまさきつーしー新潟春の観光キャンペーン」がスタートし、県内各地への周遊や着地型の体験プログラムへの参加を促すスタンプラリーが行われる。日本三日夜桜に数えられる上越市の高田城百万人観桜会が4月3日、19日に開催される。妙高市の高原エリアでは雪解けとともに花を楽しむ散策やトレッキングの季節が到来。糸魚川ジオパークが広がる糸魚川市では、ヒスイやフォッサマグナをテーマにした「フオッサマグナムミュージアム」が9日にリニューアルオープンした。

上越妙高駅から直江津港を経由した佐渡へのアクセスも向上する。直江津港—佐渡—小木港間に新しい高速

能登を旅すると、本物の日本にめぐり逢える。

加賀屋 加賀屋予約センター (0767) 62-4111

能登半島国定公園・和倉温泉 国際観光ホテル整備法 登録旅館(登録第177号)

〒926-0192 石川県七尾市和倉温泉 ☎大代表 (0767) 62-1111 FAX (0767) 62-1121 http://www.kagaya.co.jp/ 加賀屋 検索



特集 北陸新幹線 開業

# 北陸新幹線で観光交流の拡大を!

## 石川県



千載一遇の好機を生かす  
リピーター増加に取り組む

われわれ石川県の40年来的悲願である北陸新幹線が3月14日、いよいよ金沢開業を迎えた。新幹線開業は本県にとって100年に一度あるかないかの大きな出来事であり、この千載一遇の好機を生かし、しっかりと石川の活性化につなげていかなければならない。開業効果を最大限に引き出し、県下全域に波及させていくためには、何となくとも交流人口の拡大、すなわち観光誘客に具体的な成果を上げていく必要がある。観光客が石川の旅に求める期待にしっかりとこたえるため、何度来ても新たな発見があり、奥深い魅力を感じていただけるようさまざまな仕掛けを施し、リピーターの増加に取り組んでいく。また、これまでの東海道新幹線によるゴールデンルートに加え、首都圏から北陸を経由して関西圏につながる新たなゴールデンルートが形成されることにより、海外誘客にも大きなチャンスが訪れると考えている。加賀百万石の歴史・文化や世界農業遺産「能登の里山里海」、四季折々の食材など、石川にお越しになれば、日本が持つ持ち合わせていた数多くの素晴らしい宝物に出会える。ぜひ、北陸新幹線を利用して、国内外から多くのお客さまに石川へお越しいただきたい。

石川県知事 谷本正憲氏



おもてなしが試される  
真心込めてお迎えする

長年の悲願であった北陸新幹線金沢開業を迎え、今年の石川県は全国的に注目を集めており、多くの観光客を迎えるこの1年は「観光石川の将来」を占う、極めて重要な年と考えている。特に、観光客と直に接する観光業界としては、これまで培ってきた「おもてなし」の実力が試され、その真価が問われる年になると心しているところである。石川県は、里山里海の豊かな恵みが「世界農業遺産」として先進国で初めて認定された能登半島、加賀百万石の歴史と文化を育んだ金沢、白山信仰で知られる自然と水の恵み豊かな白山エリア、それぞれ特色の違う湯量豊富な加賀温泉郷に加え、海山の豊富な食材から生まれた魅力的な食文化など、数多くの観光資源を有している。新幹線開業で県内外からお越しいただくお客さまには、石川の魅力を存分に堪能いただき、「来て良かった」「また来たい」と心からご満足いただけるよう、県民挙げて、真心込めてしっかりとお迎えしたいと考えている。

石川県観光連盟理事長 小田禎彦氏

東京一金沢を結ぶ北陸新幹線が14日、ついに開業する。沿線の長野、新潟、富山、石川各県の期待は大きく、観光振興に弾みがつきそうだ。4県の知事と観光協会・連盟のトップに期待の声を寄せていただいた。

二つの新幹線のメリットを生かす  
「新潟和食」のメニューを開発



新潟県知事 泉田裕彦氏

北陸新幹線の長野一金沢間開業を心よりうれしく思う。新潟県内には「上越妙高」「糸魚川」の2駅が新たに誕生し、首都圏はもとより、北陸・関西圏との交流人口を拡大していく好機である。新幹線沿線には日本三大夜桜の一つと称される「高田城百万人観桜会」、スキーと温泉の高原リゾート「妙高」、日本初の世界ジオパークに認定された「糸魚川ジオパーク」など、さまざまな観光資源がある。さらに、新たな魅力として「えちごトキめき鉄道」の開業、「妙高戸隠連山国立公園」の誕生、小木・直江津航路への高速カーフェリー「あかね」の就航、夏には十日町および津南町で世界最大級の国際芸術祭「大地の芸術祭 越後妻有アートトリエンナーレ」の開催などがあり、これらを契機に多くの方々を訪れていただきたい。県としては、沿線地域の一層の魅力向上を図り、北陸、上越と二つの新幹線を有するメリットを最大限に生かすため、国内外に誇れる「新潟和食」のメニュー開発、着地型観光のコンテンツづくりや、二次交通などを含む受け入れ態勢整備促進に取り組んでいく。また、メディアやSNSなどを活用し、首都圏および関西圏を始め、海外へも新潟の魅力発信を強化し、新幹線開業の効果が県内に波及するよう積極的な誘致政策を展開していく。



新潟県観光協会会長 高橋正氏

広域周遊ルートの情報発信  
「食楽園」の有効活用も

上越新幹線開業から30年余、新潟県では2本目となる新幹線「北陸新幹線」が開業し、新たに「上越妙高駅」と「糸魚川駅」2駅を有することになった。この北陸新幹線開業に、地元市町村の喜びと期待は計り知れないと認識している。当協会では、この二つの高速鉄道網を活用し、新潟県全体の経済、とりわけ観光分野での発展につながるよう県および市町村と連携し、観光振興に取り組んでいく。具体的には、上越・北陸両新幹線を使い、佐渡を含めた新潟県内を周遊する新たな広域周遊観光ルートが誕生するので、その魅力をしっかりと情報発信し、観光誘客に取り組んでいく。特に、佐渡航路の新潟・両津には昨年新造船の「とき丸」が就航し、一方、直江津・小木には高速カーフェリー「あかね」が4月21日に就航することから、来訪者の方々からは快適な船旅を十分に楽しんでいただけるものと思う。また、首都圏に加え、関西圏を新たなマーケットとしてとらえ、新潟県が昨年開設した「関西情報発信拠点じょんのび」にいがた食楽園や関西圏での各種イベントなどを通じ、新潟の食や自然、歴史・文化、温泉など新潟の魅力をもPRしていく。いずれにしても、北陸新幹線開業が新潟県観光にとってさらなる振興につながることを期待している。

とやま新時代のスタート  
秋の北陸OCにも期待



富山県知事 石井隆一氏

3月14日、県民の長年の悲願である北陸新幹線の開業を迎えたことは、誠に喜びに堪えない。これまで半世紀にわたりご尽力された多くの先人の皆さまに心から敬意を表し、感謝申し上げます。北陸新幹線の開業は、富山と東京が最短2時間8分で結ばれ、輸送能力も約3倍に増加するなど、50年、100年に一度のビッグチャンスである。この開業効果を最大限に生かすため、観光面では観光資源の商品化や土産品の開発、おもてなし力の向上、二次交通の充実など、受け入れ態勢の整備に取り組んできた。今後とも、立山黒部アルペンルートや昨年10月にユネスコが支援する「世界で最も美しい湾クラブ」に加盟した富山湾などの美しく豊かな自然、世界文化遺産の五箇山合掌造り集落などの多彩な歴史・文化、富山湾鮎をはじめとする新鮮でおいしい海の幸・山の幸など、富山ならではの魅力をさらに磨きかけるとともに、今年秋に実施される「北陸デザインエシエンキャンペーン」のほか、さまざまな場面で本県の魅力をアピールし、多くの旅行者に訪れていただくことを期待している。新幹線開業は大きなゴールであると同時に、「とやま新時代」への新たなスタートである。10年、20年、30年先を見据え、本県がさらなる飛躍を遂げるための施策を戦略的に展開していきたい。

新観光ルートを開発  
おもてなしの心に磨きを



富山県観光連盟会長 高木繁雄氏

3月14日、県民長年の悲願だった北陸新幹線が開業し、最速2時間8分で東京と結ばれる。首都圏との往来が画期的に便利になり、観光面では交流人口の大幅な増加が期待される。地域のシンクタンクによれば、観光セクターの経済効果は約80億円と試算される半面、観光地間の厳しい競争が予想される。富山が誇る立山・黒部アルペンルートや黒部峡谷、世界遺産の五箇山合掌造り集落などに加え、「世界で最も美しい湾クラブ」に加盟した富山湾や「富山湾鮎」を始めとする食の魅力、そして越中おわらここりこ節などの伝統文化を有機的に結びつけることで「ぜひ富山に行きたい」「また富山に来よう」と思うような観光ルートを開発し、広めていきたい。新幹線による大広域交流時代には各地域が連携を深めることが観光産業にとって一層大切になる。新幹線が通る富山、長野、新潟、石川に岐阜、福井を加えた地域が連携を強化し、それぞれの特徴を生かした周遊プランの開発が北陸の魅力を向上させる。当初の開業効果に甘えず、長期的な発展のためには地域間連携に加え、観光客を迎える「おもてなしの心」に磨きをかけ、ものづくり産業だけでなく、観光面でも富山の魅力を高めていきたい。

## 長野県

競合と協力の関係構築  
新しい旅のスタイルも提案



長野県知事 阿部守一氏

長野県冬季五輪の開催を控えた1997年に開業した北陸新幹線(東京-長野間)は、本県に大きなインパクトをもたらした。首都圏に加え、北陸、さらには関西ともつながる今回の金沢延伸の効果は当時の数倍になり、本県の経済や観光にとって大きなチャンスとなる。北陸新幹線の沿線各地は、それぞれ素晴らしい観光資源や魅力を持っており、大都市や他地域に負けないポテンシャルを秘めている。沿線各県とは「競合と協力」の関係に立ち、良い意味で競い合いながら、そして他方で連携しながら地域の発展に努めたい。各県の強みを持ち寄り、結び付け、一つのルート、エリアとして発信していくことが重要だ。本県は雄大な山岳、爽やかな高原、美しい景観などの強みを生かし、世界水準の山岳高原観光地づくりを行っている。新設される飯山駅には山岳高原アクティビティセンターが設置され、トレッキングやサイクリングなどで地域を移動する行程自体を楽しむ新しい旅のスタイルを提案していく。また、今年4～5月には7年に一度の善光寺御開帳、来年もNHK大河ドラマ「真田丸」の放送、4～5月の諏訪大社御祭など、金沢延伸を機に大きな行事が目白押しだ。ぜひこの機会に多くの方にお越しいただきたい。

山の幸と海の幸を共有  
広域観光ルートを提唱



信州・長野県観光協会 理事長 野原莞爾氏

1997年10月に長野新幹線が開業し17年余が経過する。長野新幹線は、その大量輸送力と圧倒的な時間距離の短縮により、信州観光客を増大させ、観光の広域化を促進し、軽井沢や佐久地方において、別荘族や移住者の拡大をもたらし、一方、事業所の首都圏への統合やショッピングの東京流出などの結果も招き、信州を大きく変えることとなった。今年3月14日、北陸新幹線は金沢まで延伸される。これにより、北陸と信州は1時間圏で結ばれる。金沢開業はこれまでの新幹線開業と異なる二つの特徴を有する。一つは越後湯沢経由であった北陸への旅客が長野経由に転移し、県内の通過断面旅客量は7割近く増大する。二つ目は北アルプスを境として、信州と表裏の関係にある北陸が開業地域となることである。インバウンドや遠距離旅客にとって、新幹線で結ばれる信州と北陸はもはや同一の着地域であり、新たに「信州の山の幸」と「北陸の海の幸」とを共有する一大広域観光圏をも形成することとなる。私達は、信州観光にとってこの延伸を絶好の機会と捉え、北陸地域と協力して広域観光ルートを提唱し、信州に滞在していただく新たな魅力づくりを地域と一体となって推進していきたい。

## 富山県

## 新潟県

北陸新幹線 2015年3月14日開業

新幹線で、近くなった北陸へ

北陸新幹線開業記念プラン!

北陸新幹線の開業を記念して、楽天トラベルでは特別な宿泊プランを用意しました。郷土の味覚やお得な割引など特典満載! 近くなった北陸へこの機会に足を運んでみませんか?

石川県	富山県	福井県	新潟県	長野県	岐阜県
262プラン	92プラン	41プラン	102プラン	135プラン	27プラン

祝! 北陸新幹線開業

1サービス利用でポイント2倍

2サービス以上利用でポイント3倍

